

vor dem ich die Phantasie nicht zu sehr ausbreiten will  
 und die im Buche nicht zu weit ausbreiten will. Der  
 Verfasser ist ein Mann von Talenten, der sich nicht  
 durch die gewöhnlichen Regeln der Kunst beschränken  
 will, sondern die Natur nach ihrem Rechte darzustellen  
 sucht. Er hat sich nicht die Mühe genommen, die  
 Natur nach dem bloßen Aussehen darzustellen, sondern  
 die Natur nach dem inneren Wesen darzustellen.  
 Er hat sich nicht die Mühe genommen, die Natur  
 nach dem bloßen Aussehen darzustellen, sondern  
 die Natur nach dem inneren Wesen darzustellen.

## V o r w o r t.

**N**icht in Länder, wo goldige Früchte schimmern an den  
 Zweigen, wo der Colibri im wunderbar bunten Gefieder  
 um den Blumenkelch flattert und die Gluth einer tropischen  
 Sonne in der Thier- und Pflanzenwelt überhaupt üppige  
 Gestalten zeitigt, führt dies Büchlein seine jugendlichen Leser.  
 Im Gegentheil, es sind schauerliche Winter-scenen in Frost-  
 und Nebelländern, die da gezeichnet werden sollen. Die  
 arktische Natur ist nicht arm an Wundern und Rättseln  
 eigenthümlicher Art. Leben regt sich dort auch. Der Mensch  
 kämpft kühn mit den Elementen. Gar vielfache Thiergestal-